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Mot de la mairesse 

Bonjour à vous tous, chers citoyens et 
citoyennes, 
 
Voici des nouvelles de votre ville de 
Causapscal…  
 
Notre priorité : la quincaillerie!  
Le résultat de notre rencontre qui s’est tenue 
à Bic avec Unoria s'est avéré négatif. Nous 
travaillons présentement sur un autre 
scénario, les détails vont suivre dans le 
prochain communiqué de l’Arche de la ville. 
 
Avec le beau temps ensoleillé, nous 
avons devancé d’une semaine 
l’ouverture de votre Écosite, ouvert 
depuis le 30 avril. Vous pouvez 
déposer vos débris, déchets et 
autres, selon les journées et les 
heures d’ouverture, consultez 
l’horaire sur la page FB de la ville. 
 
Nous avons évité une tragédie la semaine 
dernière lorsqu’un citoyen, qui brûlait des 
débris, a échappé son feu qui s’est étendu sur 
plusieurs acres dans les champs. Nos 
pompiers ont réussi à éviter le pire. Lors de 
votre ménage du printemps, soyez 

extrêmement prudents, ne faites pas de 
brûlage sans permis. 
 
Pour ce qui est du pont Heppell, voici le suivi 
d’avril 2024: le projet de réfection progresse 
et le consultant doit livrer au MTQ les plans et 
devis ce printemps. Selon la planification 
actuelle, les travaux pourraient débuter en 
2025. À suivre… 
  
Nous tenons à féliciter Guylain, Jessy et 
Vanessa du comité des loisirs de Causapscal 

ainsi que les bénévoles pour leur beau 
travail lors des activités : la conférence 
sur la santé mentale positive avec 
Mathieu Gratton et la 6ème édition du 
Salon Aventure Causapscal. BRAVO à vous 
tous et toutes! Sans oublier notre « 5 à 
7 » des bénévoles qui a été couronné par 
notre belle relève, la table des jeunes 
MERCI ! À tous et à toutes de votre belle 
présence. 

                                        
 Bonne saison estivale! 
 

Odile Roy, mairesse 

Soyons fiers d’être Matapédiens!  
 

Dans le cadre de la Journée de La 
Matapédia, la MRC organise 

différentes activités. Un 5 à 7 des 
nouveaux arrivants aura lieu le 23 

mai; le 26 mai, l’exposition de 
photos du concours « Flashez sur La 
Matapédia » sera lancée; le Marché 
Nomade de La Matapédia tiendra sa 
première activité de la saison 2024, 
un atelier « Carnet du patrimoine » 
aura lieu. Finalement, les 27 et 28 
mai, deux représentations gratuites 

de la pièce « La vie des autres » 
sont organisées par la MRC à Lac-au

-Saumon et Saint-Damase. 
 

À Causapscal, la Commission de 
développement procèdera au 

lancement de la saison estivale le 
23 mai au site Matamajaw.  
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C’est en 1979 que débute l’histoire 
intéressante des Entreprises Georges Valois et 
fils lorsque que Georges Valois achète le 
garage de Georges Charest, situé au 374 St-
Jacques Nord. Le garage Valois, bien implanté 
à Causapscal, n’a cessé de progresser depuis 
et fête ses 45 ans d’existence cette année! 
 
Dès le début, Roger, alors âgé de 16 ans, 
travaille auprès de son père comme opérateur 
de machinerie. Un autre fils, Renaud, se joint 
à eux plus tard en tant que responsable de la 
mécanique et de la supervision de 
l’entreprise. Alain, un troisième fils, s’ajoute 
à l’équipe, lui aussi comme opérateur de 
machinerie. En 1998, c’est au tour de leur 
sœur Ghislaine, diplômée en comptabilité, de 
s’impliquer dans l’administration de 
l’entreprise familiale; cette dernière possède 
une expérience pertinente en tant que co-
propriétaire d’une ferme et employée à la 
caisse populaire d’Albertville. 

En 2013, Monsieur Valois passe le flambeau 
aux quatre enfants, qui deviennent 
officiellement propriétaire de la Compagnie, 
tout en gardant un œil jusqu’à son décès en 
2017. Notons que plusieurs autres membres de 
la famille ont fait un saut au garage, frères, 
neveux et nièces, mais sans y rester. On 
espère toutefois qu’une relève de la troisième 
génération se pointera dans les prochaines 

années. Quelle belle histoire d’une entreprise 
familiale où de nombreux membres ont réussi 
à mettre à profit leur talent respectif! 

Au fil des ans, le garage a affiché différentes 
bannières : Texaco, Ultramar, Gaz-o-bar et, 
depuis plus d’une décennie, celle de Pétro-
Canada. Les propriétaires ont constamment 
cherché à moderniser le garage et à améliorer 
l’image du commerce. Des rénovations 
majeures de l’intérieur du bâtiment ont 
permis d’offrir des espaces de travail 
avantageux pour chacun. En 2011, le secteur 
de l’entretien de la machinerie a été 
complètement refait. L’an dernier, on a mis 
en place une meilleure garantie pour les 
pièces et la main d’œuvre lors des réparations 
de véhicules avec l’ajout de la bannière 
« Bumper to bumper ». 

Une belle histoire de famille  

Les entreprises Georges Valois et fils fêtent leurs 45 ans! 
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 En plus de la station essence et la 
mécanique, un large éventail de services est 
offert tels que : l’excavation et le 
terrassement, la vente de gravier, 
l’installation septique, le transport de 
machineries lourdes, la construction de 
chemins forestiers, le déneigement ou la 
pelle marteau hydraulique.  

En période normale, l’établissement 
compte 8 employés à temps plein ainsi que 
7 employés à temps partiel. Ce nombre 
peut grimper à 20  employés selon les 
saisons et les contrats. On n’hésite pas à 
offrir les formations nécessaires aux 
nouveaux venus.  

Notons aussi l’importance qu’a pu 
représenter le garage pour de nombreux 
jeunes! En effet, ce fut l’endroit idéal 
pour des dizaines de jeunes, garçons et 
filles, pour gagner des sous tout en 
développant diverses compétences (accueil 
et service à la clientèle, tenue de caisse, responsabilités) grâce à un emploi à temps partiel 
comme pompiste. 

Nous souhaitons une longue vie aux Entreprises Georges Valois et fils, une entreprise florissante 
qui fait partie du paysage de notre municipalité depuis déjà 45 ans et qui rend de fiers services 
aux citoyens du secteur.            Hélène D’Aoust 

 

 EH OUI! la saison 2023-2024 s’est terminée le 
vendredi 10 mai. Nous sommes vraiment fiers 
de toutes nos quilleuses et de tous nos 
quilleurs! Nous avons connu une très belle 
participation autant dans les ligues régulières 
que dans les tournois que nous avons tenus 
dans notre salle de quilles. 
 
Comme l’an passé, nous aurons 2 
ligues qui joueront les lundis 
soirs et les mardis soirs.  
Au total ce sera 28 
quilleurs.euses qui s’amuseront 
pendant huit semaines du 13 mai 
au 25 juin. 
 
Projet Nouveaux Horizons  
 
Le Projet Nouveaux Horizons 
pour les Aînés (PNHA), que nous avions 
présenté à l’automne 2023, a été accepté ce 
qui nous permettra de faire quelques 
améliorations, soit : des casiers neufs pour les 
boules, les souliers et autres , un frigidaire 

neuf, des tables et des bancs neufs. Donc, 
nous vous demandons de VIDER VOS CASIERS 
S.V.P. 
 
Tournois du Bel Age 
Nos tournois du Bel Age sont terminés: 7 

équipes de Causapscal ont participé 
à celui qui avait lieu ici, 5 se sont 
qualifiées pour des bourses. Sur 3 
équipes présentes au tournoi de 
Matane, 2 équipes ont reçu des 
bourses, soit celle de Mario Lacasse 
et celle de Gilles Rioux. 
 
Nous tenons à vous remercier 
sincèrement pour la belle saison 
que nous avons eue et nous vous 
contacterons à la fin du mois 
d’août pour former les ligues pour 

la saison 2024-2025. 
Pour information, téléphoner au : 418-756-
3403 ou au : 418-756-5951. 
 

Denise Langlois, administratrice. 

Quilles Causap: la saison est terminée! 

Une troisième génération de la famille Valois 
prête main-forte au garage. 
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Programmation d’été 
Nous sommes fiers de vous présenter notre 
programmation pour la saison estivale 2024. 
En plus de notre exposition permanente 
Plaisir de pêche, nous vous proposons 
plusieurs activités variées au musée.  
Voici les premières informations : 

 
Date à venir : Inauguration de notre 
exposition temporaire d’art visuel; 
 
2-16-30 juillet et le 16 août, à 10h :  
Activité jeunesse Matinée Timbrée; 
 
4 août : Pique-nique historique avec musique 
de l’Harmonie de Causapscal; 
 
À venir : 2 conférences à caractère 
historique; 
 
Spectacle avec souper 
Jeudi 18 juillet : Noémie Sheila Rioux 
Jeudi 15 août : Tëss 
Vendredi 13 septembre : à venir 
Une réservation est demandée pour les 
soupers.  
La vente des billets et le prix seront dévoilés 
sous peu.  
Il est possible d’assister seulement au 
spectacle gratuitement.  
 
On se donne rendez-vous au musée ? 

Nouveau  
parcours jeunesse 
 
Venez découvrir Lulu la libellule cet été dans 
notre parcours jeunesse ! Suivant notre 
nouvelle exposition Plaisirs de pêche, les 
jeunes partiront à l’aventure et résoudront 
une énigme en suivant leur propre parcours 
immersif auditif. Une activité, disponible en 
tout temps, garantissant plaisir et aventure ! 

 
 
Consultez notre page Facebook pour demeurer  
au courant de toutes nos activités! 

    SITE PATRIMONIAL DE PÊCHE MATAMAJAW 
      Ouverture le 8 juin 2024! 

 

 
De nombreux avantages pour les membres! 
 
En plus de contribuer à la préservation et à la 
mise en valeur de notre patrimoine, vous béné-
ficiez de nombreux avantages en devenant 
membre: 
 

• Accès GRATUIT aux expositions du 
musée; 

• Des rabais à la boutique et lors des évé-
nements spéciaux; 

• Accès GRATUIT aux Jardins de Métis; 
• Bien plus encore ! 
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Bonjour, 
 
Je commence en vous souhaitant à tous une 
belle saison estivale.  Du repos à ceux qui en 
ont besoin, de la belle visite en famille ou 
autres et de beaux voyages à ceux qui aiment 
trotter. 
 
Le Club des 50 ans et + de Causapscal a mis 
fin à plusieurs de ses activités pour l'été. Ceci 
va permette aux organisateurs.trices un 
moment de repos et nous reviendrons en 
forme à l'automne avec de nouvelles activités 
à vous proposer. 

 
 

Voici des résultats non officiels de la 
participation aux activités proposées : 
 Jeux de cartes: près de 20 personnes 
 ViActive: environ 15 personnes 
 GymCerveau: une douzaine de 

participantes 
 Pétanque: 20 à 30 personnes  
 Danse : 30 à 40 danseurs   
 Déjeuners : 150 à 250 convives  
 
Les cours de danse sont aussi terminés et 
reviendront à l'automne.   
 
Seule la danse continue jusqu'à nouvel ordre, 
c'est à dire jusqu'à ce que les rénovations 

prévues nous le permettent. Le travail a 
commencé lundi le 6 mai à l'extérieur de la 
bâtisse.   
 
Comme vous le savez probablement, nous 
avons de gros travaux à effectuer sur notre 
édifice. Nous remercions tous les investisseurs 
qui ont appuyé notre projet.  Et  un gros 
merci à Martine Michaud pour la façon dont 
elle a mené à bien ce gros dossier. 
 
À tous les membres du Club qui désirent 
encore nous apporter un soutien financier, 
vous pouvez donner vos dons aux membres du 
conseil d'administration.  
 
Gala Folklorique  
Nous tenons à remercier Céline Lévesque, 
Rodrigue Boulianne et leur équipe pour le 
beau travail accompli avec l’organisation du 
Gala Folklorique du 21 avril. Ce fut un bel 
après midi, rempli de joie et de bonheur.  
Plus de 400 personnes se sont amusées au son 
de la musique des musiciens. Tous les 
bénéfices, les entrées, le bar, le 50/50, soit 
une somme de 6 820 $, ont été remis au Club 
des 50 et + de Causapscal pour aider aux 
rénovations.  
 
Tournoi Hockey Choc 

De plus, lors de l'évènement du Tournoi Hockey 

Choc, Rodrigue et Céline ont reçu une somme de 

1 610 $ pour leur bénévolat à l’accueil, un don 

qu’ils ont aussi remis au Club de 50 et +.  
Il n’y a pas de mots pour les remercier de leur 
engagement! Mille fois merci! 
 
Pour terminer, nous vous préparons : 
Souper Fête des Mères & Pères,  
suivi d'une soirée de danse, avec Guylaine,  
dimanche le 9 juin, à partir de 17h. 
Au menu :  
soupe, Roast-beef avec accompagnement, 
dessert, au coût de 35$. 
 
Les billets sont en vente auprès des membres 
du conseil d'administration. 
 
Merci et bon été, 

Raymonde D’Aoust 

Le Club des 50 ans et +  



8 

Le 21 avril 2024, 420 personnes étaient présentes 

à l’école Polyvalente Forimont de Causapscal pour 

participer à un Gala Folklorique. Les organisateurs, 

M. Rodrigue Boulianne et Mme Céline Lévesque, 

sont fiers d’avoir réussi ce tour de force en créant 

un événement exceptionnel pour Causapscal! Ils 

tiennent à remercier les commanditaires, les 

musiciens, les bénévoles et la population de 

toutes les municipalités d'avoir fait de ce Gala un 

grand succès. 

 

Pendant le spectacle qui s’est échelonné de 13h à 

18h, les gens ont vu défiler une trentaine de 

musiciens de La Matapédia, La Matanie, de 

Rimouski et même des Iles-de-La-Madeleine! Un 

bel exemple de collaboration. 

 

Les responsables du gala, Rodrigue et Céline, 

étaient heureux de remettre au Club de 50 et + de 

Causapscal, un montant de 6 820 $ découlant de 

cette activité. Félicitations aux organisateurs! 

 

Fort de cette réussite, Ils nous annoncent déjà le 

retour du gala folklorique le 20 avril 2025! Un 

rendez-vous à ne pas manquer! 

Le gala folklorique a attiré une foule de 420 personnes! 

 Rodrigue Boulianne et Céline Lévesque,  

les grands responsables du gala folklorique, 

sont fiers de remettre à Martine Michaud, 

présidente du Club de 50 et + de Causapscal, 

les bénéfices du gala, soit  

 un montant de 6 820 $   
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La Seigneurie Mon Toit 

Nous avons tenu différentes activités sociales 
pour les résidents telles que:  
- jeu de bingo hebdomadaire, séances 
relaxation, jeu de quilles. 
 
Le 2 avril nous avons eu la visite de monsieur 
Serge Thibault, musicien, suscitant de la joie 
et de la bonne humeur! 
 
De plus, les résidents ont été invités à assister 
au Gala folklorique qui a eu lieu le 21 avril à 
l'école polyvalente. Ce gala fut fort apprécié! 
 
AVIS AUX INTÉRESSÉS:  
La résidence a malheureusement perdu 4 
résidents depuis les derniers mois (décès et 
départ en CHSLD). Nous avons donc 
quatre beaux appartements disponibles en ce 
moment.  

Maria Chabot, vice-présidente 

Avis à la population:   
 

Assemblée générale annuelle (AGA)   
le 29 mai prochain à 19 hres.   

Bienvenue à tous! 

En avril, le cercle de Fermières 
d’Amqui a invité plusieurs cercles 
des environs pour une agréable 

rencontre à la sucrerie Gagné d’Amqui. Quoi 
de mieux qu’un rassemblement autour d’une 
bonne table! 
 
Madame Diane Langlois, responsable du comité 
des Arts textiles, a monté des métiers avec 
l’aide de plusieurs membres afin que nous 
puissions tisser à notre 
guise pendant l’été. 
 
Le 4 mai a eu lieu le 
congrès régional des 
Fermières qui se tenait à 
Saint-Damase. 
 
À notre réunion du 13 
mai, madame Karine 
Turbide nous a fait une 
démonstration de plantes 
comestibles que nous 
pouvons trouver sur nos 
terrains et dans les bois. 
 
Il y a quelques années, 
Madame Thérèse Rioux a 

été victime d’un grave accident de la route.  
Elle a subi plusieurs chirurgies et les médecins 
lui donnaient peu d’espoir qu’elle puisse 
remarcher un jour. Elle n’avait pas dit son 
dernier mot. Avec beaucoup, beaucoup 
d’efforts, de physiothérapie, de ténacité et de 
persévérance, elle remarche aujourd’hui et de 
plus, elle a recommencé à tisser. Nous 
admirons cette personne, elle a une grande 
volonté et est un exemple de courage à suivre.  

Bravo Thérèse! 
 
Nous avons des linges à 
vaisselle de disponibles à 
notre local au coût de 17$ 
ainsi que notre livre de 
recettes au coût de 15$. Il 
s’agit de communiquer avec 
Madame Diane Langlois au 
418-756-6307. 
 
 
 
Diane Corneau, vice-prés, 
responsable communications 

Le Cercle de Fermières : Fière de notre patrimoine! 
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Le projet RESPAIX 

Le projet RESPAIX à l'École St-Rosaire a 
été une initiative passionnante pour 
promouvoir les valeurs essentielles au sein 
de la communauté scolaire. Pendant sept 
semaines après la relâche, chaque semaine 
avait un thème différent inspiré de l'affiche 
RESPECT avec des activités spécifiques pour 
encourager la réflexion et l'apprentissage.  
 
La première semaine a porté sur le "Respect 
des règles", suivie par le "Civisme", le 
"Respect de soi", la "Tolérance", 
"L'honnêteté", "Propreté et journée de la 
terre" et enfin "Politesse et Ponctualité". 
Chaque thème visait à sensibiliser les élèves 
à des valeurs importantes telles que le 
respect, la tolérance, l'intégrité et la 
responsabilité. 
 
Des animations et des techniques d'impact 
ont été utilisées chaque semaine pour 
engager les élèves dans ces sujets cruciaux. 
À la fin de chaque semaine, des diplômes 
étaient remis et des billets de cinéma 
étaient tirés au sort pour récompenser 
l'engagement et la participation des élèves. 
Ce projet a créé un 
environnement propice à 
l'apprentissage et a renforcé les 
liens au sein de la communauté 
scolaire. En encourageant les 
élèves à réfléchir à ces valeurs 
fondamentales, l'école a favorisé 
le développement de citoyens 
responsables et respectueux. En 
résumé, le projet RESPAIX à 
l'École St-Rosaire a été une 
expérience enrichissante qui a 
cultivé un esprit de respect, de 
tolérance et de bienveillance 
parmi les élèves et le personnel 
enseignant. 

 
 

Activité Parents-
Enfants au Centre 
Éclosion : partage 
et d'apprentissage 
ludique 

Le 19 avril dernier, 
le Centre Éclosion a 
accueilli une 
activité spéciale 
pour les parents des 

maternelles 4 ans, en collaboration avec la 
Maison des Familles. Un délicieux déjeuner a 
été partagé, suivi d'animations de divers 
jeux éducatifs axés sur les fonctions 
exécutives. De 8h30 à 10h, parents et 
enfants ont eu l'occasion de renforcer leurs 
liens tout en s'amusant et en apprenant 
ensemble. Pour rendre cette journée encore 
plus mémorable, quelques élèves de 6e année 
ont prêté main-forte pour animer les jeux, 
apportant une touche d'enthousiasme et 
d'interaction intergénérationnelle. Cette 
initiative a également mis en valeur la 
précieuse contribution de la Maison des 
Familles et de sa ludothèque. Une matinée 
riche en échanges et en complicité, 
favorisant le développement tant des 
enfants que des liens familiaux. 
 
Exploration Agricole à l'école :  
Une expérience enrichissante pour tous 
Le 25 avril, toute l'école a eu le plaisir de 
visiter une ferme laitière, une excursion 
organisée de main de maître par Audrey 
Hamel et son équipe. Les élèves ont eu 

l'opportunité de découvrir les 
coulisses de l'agriculture 
laitière. Préparant le terrain, une 
conférence bovine captivante a 
été offerte le 18 avril par le 
renommé Miguel Ellenberger, 
grâce à l'initiative de l'équipe et 
particulièrement d'Abigaïl St-
Amour. Et les festivités ne 
s'arrêtent pas là ! Une autre 
conférence est prévue pour mai, 
sur les abeilles, promettant une 
immersion continue dans le 
monde fascinant de l'agriculture. 
Une expérience inoubliable ! 
 

Saint-Rosaire  
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Le Club d'Échecs 
Sous la direction 
de Guillaume 
Thibault, le Club 
d'échecs anime les 
midis à l'école. Les 
élèves s'engagent 
dans des parties 
stratégiques, 
mêlant réflexion et compétition. Chaque coup 
compte, chaque partie forge des liens. Au 
cœur de l'école, entre rires et défis, le Club 
d'échecs offre un espace où stratégie et 
amitié se conjuguent harmonieusement. 
 
Défi OSEntreprendre : Deux lauréats 
locaux honorés 

La classe de 4 ans de 
Caroline Lévesque et 

l'équipe de maintenance sous la direction de 
Guillaume Thibault ont récemment été 
nommés Lauréats Locaux dans le cadre du 
prestigieux Défi OSEntreprendre. Leur 
projet vidéo/Rentrée et leur initiative en 
entretien ont respectivement remporté les 
titres dans les catégories préscolaire et 3e 

cycle. Cette reconnaissance a valu à ces 
brillants lauréats une invitation au gala 
régional, tenu en ligne le 30 avril, où les 
lauréats régionaux ont été révélés. Ces 
succès témoignent de la vitalité de 
l'innovation éducative et de l'esprit 
d'entrepreneuriat au sein de notre 
communauté scolaire.  
 
À la Recherche des Ronds Chonds : Une 
aventure artistique au cœur de la nature 
Au mois de mai et juin, une initiative 
artistique unique émergera le long des 
sentiers de "La Pointe du Curé". Les arbres 
morts seront métamorphosés en œuvres 
d'art, ornés de figures mystérieuses pour 
une excitante activité de "cherche et 
trouve". Les enseignants et leurs élèves 
seront conviés à cette quête pour retrouver 
les légendaires Ronds Chonds. Ces petits 
êtres magiques se cachent parmi les 
fougères et les arbres centenaires, veillant 
sur la vitalité des cours d’eau. Leur 
disparition menace l'équilibre écologique de 
la forêt, car même 
l'arbre à paparmanes, le 
plus précieux de la 
forêt, montre des signes 
de fatigue. Une 
invitation à explorer la 
nature tout en 
découvrant l'importance 
cruciale de ses gardiens 
invisibles. 

 

La quête des Ronds Chonds 
Dans la Forêt Enchantée, dissimulés parmi les fougères et les arbres, les Ronds Chonds, gardiens 
des ruisseaux où nagent les poissons joyeux, ont disparu. Sans eux, les rivières sont silencieuses, 

menaçant l'arbre à paparmanes, le plus précieux de la forêt. Cet arbre 
majestueux exhale un parfum enivrant qui attire papillons et oiseaux, 
tandis que ses sucreries réconfortent tous les habitants de la forêt. Les 
aventuriers sont appelés à les retrouver, cachés dans la forêt. Leur 
mission : ramener les Ronds Chonds pour que l'arbre retrouve sa magie et 
que les rivières éclaboussent de nouveau. Seule leur magie peut sauver la 
forêt. Avec courage et persévérance, serez-vous les élus capables de 
retrouver les gardiens disparus et préserver la  
beauté de la Forêt Enchantée ?    Caroline Lévesquw 
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Une expérience hors du commun 
Journaliste : Lilianna Pitre 
 
À chaque année, le CLAC, en collaboration 
avec le CSSMM, nous offre la chance d’inviter 
un artiste de la littérature, des arts ou de la 
culture. Cette activité extraordinaire nous a 
fait sortir de nos pensées. Le jeudi 25 avril, 
un conteur appelé François Lavallée est venu 
nous raconter un récit incroyable. Avec une 
présentation exceptionnelle où nous avons pu 
écouter une guimbarde, cela était plutôt 
impressionnant. Dès qu'il a entamé son récit, 
tous les regards des élèves se sont fixés sur 
lui. Grâce à son sens de l'humour, il a même 
réussi à nous effrayer. Pour tout dire, je n'ai 
jamais été aussi passionnée lorsque quelqu'un 
me raconte un conte. L'histoire se 
déroulait autour d'un pommier tellement 
merveilleux que les enfants adoraient y 
monter. Vous pouvez vous imaginer la 
suite? Isaac Pitre me mentionne que ‘’les 
histoires sont l’une de nos seules traces 
laissées sur Terre’’.  Comme François 
Lavallée nous l’a bien fait comprendre, 
en fait, tout part toujours d’une histoire! 
Journées en folie  

Journaliste : Marianne Landry 
 
Toutes les deux semaines, à la polyvalente 
Forimont, les élèves du conseil étudiant 
organisent une journée thématique. Toute 
l’école est invitée à se déguiser ou à mettre 
un accessoire en lien avec le thème choisi. La 
thématique la plus appréciée est la journée 
des jumeaux-jumelles puisque les jeunes 
relèvent le défi en équipe. Par exemple, cette 
année, certaines se sont déguisées en 

jumelles du film Shining.  D’autres se sont 
costumés en mousquetaires.  

 
Plusieurs 
thèmes sont 
aussi 
populaires 
comme  
*Affiche ton 
sport »,  
« La journée 
cowboy » et  
« La journée 
chasse ».   
 

Voici ce que Brendon Gignac, élève de 2e 
secondaire, en pense : « Ce qui est 
plaisant durant ces journées, c’est de 
s’habiller différemment. Aussi, les 
activités en lien avec la thématique sont 
très amusantes. » En plus, à la fin, les 
élèves reçoivent toujours une petite 

surprise, par 
exemple, un 
sac de 
bonbons, des 
autocollants et 
même des 
billets de 
cinéma! Merci 
au Conseil 
étudiant de 
mettre autant 
d’efforts pour 
rendre l’école 
plus vivante. 
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Journée « Affiche ton sport » 

Brendon Gignac, Megan Thériault, Marianne Landry, 
Lilianna Pitre, Raphael Plante, Maxime Veilleux 

 

Votre humble journaliste et le conteur 
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Une équipe soudée 
Journaliste : Maxime Veilleux 
 
Une équipe de basket a fait fureur cette 
année à la polyvalente Forimont. Passant de 
la catégorie cadet à benjamin durant l’année, 
cette équipe exceptionnelle a réussi à gagner 
une bannière. Pendant le tournoi régional qui 
s’est déroulé à Paspébiac, ils ont eu un 

comportement exemplaire. Tous leurs efforts 
n’ont pas servi à rien, cela leur a permis 
d’obtenir la bannière de l’éthique sportive de 
l’année parascolaire du basket! De plus, 
beaucoup de commanditaires ont été 
généreux ce qui a permis de faire une sortie 
avec tous les jeunes impliqués dans des 
activités parascolaires de l’école telles que le 
badminton, le volleyball et la troupe de 

théâtre. Cette sortie a 
débuté par quelques 
parties de quilles. 
Ensuite, il y a eu un 
souper au Dixie Lie et 
un film au cinéma pour 
finir. Les jeunes ont 
adoré cette agréable 
soirée.  
Pour conclure, merci à 
tous les commanditaires 
pour leurs dons !!! 
 
 

Cabane à sucre 
Journaliste : Michelange Garon-Roy 
 
C’est le 28 mars qu’a eu lieu l’activité tant 
attendue de la cabane à sucre. Celle-ci s’est 
déroulée à la 5e période. Tout le monde s’était 
habillé en carreauté pour cette journée 
fabuleuse. Bertrand Lamarre est venu de Saint-
Tharcisius pour nous préparer, sur le côté de 
notre école, de la tire d’érable à volonté sur la 
neige et La Maison des jeunes a fait tirer 
quatre gros lapins. Les gagnants sont : Mégan 
Thériault, Michelange Garon-Roy, Jason Savoie 
et Juliette Abud. Lilianna Pitre, élève de 2e 
secondaire, m’a confié : « Tous les élèves qui 
ont la dent sucrée ont adoré cette activité 
annuelle! » Merci au Conseil étudiant et à 
Sonia ainsi qu’à la MDJ pour cette belle fin 
d’après-midi. 
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L’équipe des joueurs de basketball :  
Francis Lavigne, Xavier D’Anjou, Noah Bastien, Florent Pelletier, Noam Pelletier, Émile Lemieux, 
Arnaud D’Aoust-Tremblay, Maxime Veilleux, Émilien Thériault, Jordan Talbot, Léa Lépine Proulx. 
Entraineurs : Francis Pelletier, Sébastien D’Anjou. 

Nos sortants se sucrent le bec! 
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Une histoire de machine 
 
Vous êtes-vous déjà demandé d’où viennent les 
ordinateurs, qui les as inventés? Benoît McGinnis 
(l’acteur principal) redonne vie au mathématicien 
Alan Turing dans la pièce de théâtre « La machine 
de Turing », écrite par Benoit Salès. La pièce était 
assez touchante et instructive. Je pense que les 
jeunes qui aiment apprendre des choses sur le 
passé adoreraient cette pièce. Personnellement, je 
l’ai adorée.  Quoique certains adolescents 
pourraient trouver certaines scènes gênantes, ils 
pourraient aussi en trouver d’autres assez drôles. 
 
Ce que j’ai aussi remarqué, c’est que le vrai Alan 
Turing et l’acteur Benoît McGinnis se ressemblaient 
beaucoup. C’est peut-être parce qu’il est si 
talentueux!  Celui-ci a commencé sa carrière en 
théâtre à partir de 2001. Par la suite, il a joué dans 
près d’une quarantaine de pièces sur les plus 
grandes scènes montréalaises.  Cela fait de lui un 
acteur expérimenté. 
 
J’espère que cette troupe reviendra pour que 
d’autres Matapédiens puissent profiter du bonheur 
de voir une pièce de théâtre aussi bien réalisée! 

 

 
We will rock you! 
 
Le 30 mars j’ai réservé ma soirée pour aller voir le 
concert « Rhapsody-Hommage à Queen » avec 
Yvan Pedneault au micro. Yvan a été le grand 
gagnant de « La voix » en 2016. C’est au cours 
d’une audition pour une comédie musicale 
reprenant les succès de Queen qu’il a impressionné 
les membres du groupe original avec sa voix qui se 
rapproche étonnamment de celle de Freddy 
Mercury. 
 
La salle Jean-Cossette était comble cette soirée-là et 

tout le monde était debout pour danser et chanter. 
Quelle ambiance festive! De plus, Yvan a bien fait 
rire son public avec de savoureuses anecdotes sur 
les débuts de sa carrière. C’était un merveilleux 
moment à partager avec notre famille ou nos amis. 
J’ai adoré cette performance qui était un très bel 
hommage à Freddy. Certainement mon spectacle 
coup de cœur jusqu’à maintenant! 
 
Un chant qui unit 

 

Ce vendredi 3 mai, j’ai eu le plaisir d’assister au 
double concert de Maten & Paco à la salle Jean-
Cossette. Maten  est un groupe innu originaire de 
Mani-Utenam qui se promène un peu partout pour 
faire connaitre leur culture à travers des chants 
autochtones empreints d’une grande fierté. Pako, 
pour sa part, est un auteur-compositeur-interprète 
originaire de la communauté Atikamekw de 
Manawan. Pendant 2 heures, mes oreilles se 
remplissaient de chants autochtones traditionnels 
et d’autres plus modernes. Les thèmes abordés 
dans leurs chansons passent de la famille à la 
persévérance jusqu’à l’amitié et la nature. Entre 
les pièces musicales, ils nous racontaient des 
histoires, des anecdotes de leur culture. C’est avec 
émotion qu’ils nous ont parlé des moments 
difficiles, comme la période pandémique, les 
pensionnats, etc. et de l’importance de la 
réconciliation. Ce qui m’a le plus touchée, c’est 
quand ils chantaient les chansons traditionnelles 
tous ensemble. Écouter leur musique, cela permet 
de les aider à ne pas perdre leurs traditions et 
leurs langue. Un grand merci à diffusion Mordicus 
pour cette belle découverte! 

 

Prochain spectacle : Joyce N’ Sana 

Une collaboration spéciale grâce à Mordicus 
 

Chronique culturelle : Journaliste Lily Denaës-Martineau 

 

 

Alan Turing, 
mathématicien 

Benoît McGinnis, comédien 

Photo François Delagrave 
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Quelques infos de Forimont : 
 
Rendez-vous Panquébécois Secondaire en 
spectacle  
Du 30 mai au 2 juin, certains de nos élèves 
auront la chance de participer au Rendez-vous 
Panquébécois de Secondaire en spectacle à 
Thetford Mines. Isaac Pitre, Laurence 
Bergeron, Laurie Tremblay, lilianna Pitre et 
Marie-Claude Tremblay pourront découvrir une 
ville qui se caractérise par une végétation 
généreuse qui contraste avec les lacs turquoises 
et les haldes minières qui témoignent de la 
riche histoire de la région.  
De plus, ils côtoieront le porte-parole Émile 
Bilodeau ainsi que ses acolytes : Marco Ema, 
Ariane Roy, Fredz, Jeanne Côté et plusieurs 
autres. Durant ce voyage, ils assisteront à plus de 
5 spectacles, auront droit à des visites 
touristiques et des formations touchant les arts de 
la scène : cirque, musique, théâtre, chant, danse, 
etc.  Au Québec, c’est 250 écoles qui participent 
chaque année afin de développer l’estime des 
jeunes, de soutenir la motivation scolaire et de 
faire rayonner la culture en français!  Bravo à 
Lilianna Pitre qui représentera la délégation du 
Bas-Saint-Laurent comme organisatrice. 
 
Osentreprendre  
Cette année Forimont performe encore comme 
lauréat local avec son Osentreprendre : Nos 
faces sur des effaces, projet du premier cycle 
du secondaire. Bravo à : Esther Abud, 
Juliette Abud, Sara Barrest, Ashley Gosselin, 
Lilianna Pitre, Émie Tremblay, leurs amis et 
Isabelle Lavoie. Ils ont créé des gommes à 
effacer personnalisées pour tous les membres 
de l’école. 
 

Voyage de fin d’année à Québec 
C’est le 6 et 7 juin que l’école fera son voyage 
de fin d’année à Québec. Les jeunes pourront 
visiter le Musée national des beaux-arts du 
Québec, dépenser leur énergie à iSaute, vivre 
l’expérience culinaire du buffet des 
continents, s’amuser au mini-putt fluo puis 
finir la journée à la piscine de l’hôtel. Le 
lendemain, ils pourront librement visiter les 
Galeries de la Capitale et avoir du temps libre 
avec leurs amis. Cette activité festive et 
sociale leur permet de souffler un peu avant la 
fin de l’année. 
 
Sortie de gars  
Le 28 mai, les gars de l’école et leurs 
enseignants masculins feront une sortie de gars 
grâce au président de l’école Isaac Pitre.  
L'idée de ce projet lui est venue en voyant 
l'activité "Fillactive" se produire comme 
événement spectaculaire chaque année et le 
fait que cette dernière est réservée seulement 
aux filles. C’est donc pourquoi il a organisé 
une journée spéciale dont le but est d'être 
actifs autant physiquement que mentalement, 
mais réservée aux gars.  La journée d'activités 
consistera à se rendre en autobus à Rimouski, 
pour commencer par un parcours physique à la 
Forêt de maître corbeau. Par la suite, nous 
nous dirigerons vers La Société : Jeux d'évasion 
pour faire aller nos méninges. Nous 
reprendrons la route pour le retour avec le 
sentiment du devoir accompli. Merci à l’école, 
tremplin travail et Cosmoss nos supers 
donateurs. 
 

Lauréat local Osentreprendre 
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Une bravoure plutôt fétide! 
Auteur : Alexis Barrest 
 
Il était une fois une petite 
moufette à l’odeur 
agréable qui s’appelait 
Jean-Jack. Le jeune 
mammifère vivait dans la 
forêt de Sainte-Florence, 
mais passait la plupart de 
son temps au sein du 
village. À cette époque, les moufettes 
n’étaient pas aussi malodorantes et infectes 
qu’aujourd’hui. Jean vivait donc la plus belle 
des vies aux côtés de ses compagnons des 
bois. 
 
Un jour, alors que le mammifère était 
paisiblement en train de parler avec ses 
confrères, des chasseurs sans pitié décidèrent 
d’attaquer les pauvres animaux. Pour se 
réfugier, Jean décida d’aller se cacher dans la 
grotte la plus proche de lui, mais tout ne se 
passa pas comme prévu. 
 
Peu de temps après être entré, il aperçut un 
nuage jaune à l’odeur ignoble envahir son 
abri. Il prit donc la fuite sur le champ et 
rejoignit le village pour raconter ce qu’il 
venait de se passer. Quelques minutes plus 
tard, il croisa un habitant qui lui dit quelque 
chose d’inattendu : 
 -Tabarouette man! Tu sens don’ bin la 
charogne! Kessé t’a fait’ là? 
-J’sais pas, moé!  Aide-moé donc à charcher 
une solution au lieu de chialer!  répondit 
Jean. 
-Tu vas la trouver tu seul, ta solution, man.  
Sacre ton camp d’icitte tu suite, le crotté! 
répondit le passant. 
Sur ce, Jean, désespéré, retourna dans la 
forêt. 
 
Une fois de retour, la bête puante entendit 
des cris très peu rassurants. Après s’être 
rapproché du boucan, il vit l’horreur! Les 
chasseurs, n’ayant pas trouvé de proies à 
abattre, étaient en train d’incendier 
l’immense forêt! Jean-Jack, complètement 
paniqué, retourna lâchement dans la grotte.  
Une fois à l’intérieur, il aperçut une étrange 
ombre qui lui dit que son odeur possédait 
d’immenses pouvoirs, puis elle disparut d’un 

coup. Alors il retourna faire face à la 
catastrophe tout aussi terrifié, mais confiant.  
Grâce à son odeur surpuissante, il créa un 
énorme bouclier qui protégea le village de 
Sainte-Florence. Tout le monde était 
impressionné de son acte de bravoure. Les 
moufettes, jalouses de son pouvoir, coururent 
directement à la grotte pour devenir comme 
leur sauveur. 
 
C’est depuis ce jour que 
les moufettes du monde 
entier sont devenues des 
animaux nauséabonds. 
 
 

Récit de création d’élèves  
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La poussière d’argent 
Auteur : Noam Pelletier 

ette histoire se déroule à l’aube des temps. 
Le Créateur venait de façonner la Terre et 
les créatures qui l’habitaient. Cependant, 

quelque chose semblait déplacé sur cette petite 
planète. Le jour, le Soleil envoyait sa douce 
chaleur, porteuse de vie. Par contre, la nuit, 
c’était une autre histoire. La Lune envoyait ses 
terribles rayons blancs et la Terre se changeait en 
fournaise. 

 
Dans la légendaire contrée de la Matapédia, les 
animaux commençaient à se révolter, ne pouvant 
plus supporter l’astre brulant. Un beau jour, le 
Saumon, roi de la Vallée, s’adressa directement au 
Créateur et le supplia de supprimer la Lune. 
-Seigneur! Nos rivières s’assèchent et le peuple ne 
peut plus se cacher dans des grottes. Je vous en 
conjure, posez un baume sur nos maux! 
Le Créateur lui répondit dans un éclat de tonnerre. 
-J’ai fabriqué c’monde-là pour que vous gériez vos 
problèmes tout seuls! Arrangez-vous, mais vous 
avez ma bénédiction.  
Voyant cela, l’Humain comprit qu’il devait agir. 
 
Il partit sans plus attendre vers le plus haut 
sommet de l’univers, soit la côte vers Sainte-
Marguerite. Arrivé en haut, il s’adressa à la Lune. 
-Ô satellite céleste, je t’implore de calmer ton ire, 
car ton peuple se meurt sous tes yeux. Entends ma 
demande, car je sais que sous ton feu infernal 
brille un coeur d’argent. 
Et la Lune lui répondit, de sa voix mélodieuse : 
-Mange d’la bouette, pauv’ ti-cul. 
L’Humain, frustré par son échec, partit sans 
attendre. 
 
La pauvre créature voyait rouge et elle partit 
directement vers l’Épée. Cette relique n’était pas 
magique. Simplement, personne ne savait s’en 
servir. Les animaux furent 
donc surpris de voir l’Humain 
la prendre et, peut-être à 
cause de la bénédiction du 
Créateur ou bien parce que 
c’était un combat final 
épique, il fit un bond 
titanesque et découpa les 
rayons de lune en morceaux. 
Alors, tandis que la poussière 
céleste se changeait en 
étoiles, le coeur d’argent de la lune apparut. 
 
Tranquillement, la nuit se rafraichit, au grand 
bonheur de tous les animaux, sauf de l’Humain, qui 
regrettait maintenant ses actes, une fois la rage 
passée. Il grelottait, n’ayant pas de fourrure pour 
se garder au chaud. La vengeance lui avait encore 
joué un vilain tour! 

La pleurnicheuse 
Autrice : Delphine Royer 

l y a fort longtemps, une jeune fille nommée 
Colette  vivait tranquillement dans sa 
chaumière au bord de la fosse de La 
Matapédia. 
 

Un jour, elle reçut une lettre provenant du roi Albert. 
Il invitait toutes les filles du royaume qui n’étaient 
pas mariées à se rendre au château pour rencontrer 
le prince Yves. Celui-ci devait se prendre une épouse 
sans plus tarder s’il voulait gouverner. Colette, qui 
était amoureuse de lui depuis des années, ne perdit 
pas une seule seconde et détala au palais.  
Une fois dans la grande salle, elle fut subjuguée. Des 
centaines et des centaines de filles étaient présentes. 
Leur parure scintillait et leur robe volait dans les airs 
tandis qu’elles dansaient. Elle essaya coûte que 
coûte de rejoindre le prince. Hélas, il était entouré de 
courtisanes. Un bref instant, leurs regards se sont 
croisés, mais il détourna aussitôt les yeux. Colette 
retourna chez elle en peine. 
 
Quelques jours plus tard, quand le roi annonça qu’un 
autre bal aurait lieu, la jeune fille savait où elle devait 
se rendre. La sorcière du village pourrait l’aider. 
Arrivée devant sa cabane, elle hésita, mais finit par 
entrer. Celle-ci l’attendait déjà sur le pas de la porte 
avec une petite fiole dans la main. La sorcière lui 
susurra la phrase suivante : 
-Si vous voulez qu’il vous remarque, vous devez tout 
boire. 
-Que cela va-t-il me faire? demanda la fille, perplexe. 
-Vous allez le découvrir bien assez tôt. 
 
Puis elle claqua la porte. Colette se rendit 
immédiatement au bal. Juste avant de rentrer, elle but 
la potion et se regarda dans une flaque d’eau. Elle 
s’était transformée en magnifique princesse d’une 
beauté sans pareil. Dans la grande salle, tous les 
yeux étaient tournés vers elle excepté quatre d’entre 
eux. Ceux du prince et d’une dame qui dansaient 
ensemble tout en riant. Il déclara qu’ils se marieraient 
avec cette demoiselle. Ce fut trop pour Colette.  
De retour à la maison, elle s’assit au bord de la fosse 
et se mit à pleurer. Elle pleura pendant des mois. 
Après des années, un lac entièrement de larmes vit le 
jour: le lac Matapédia. 
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Service des loisirs 

de Causapscal 
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Le 24 juin 2024  
Parc de la pointe 

de Causapscal 
 

Retrouvons-nous  
à la belle étoile! 

 
 
 
 
 

Programmation à venir. 
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  Ça bouge à la Maison des jeunes! 

La MDJ accueille une nouvelle intervenante jeunesse: Marika Leclerc. Étant 
diplômée en enseignement du français et de l’anglais au secondaire, elle aime 
travailler avec les jeunes afin de les accompagner autant dans leurs activités 
que dans leurs épreuves. Elle se fera un plaisir de vous rencontrer et de vous 
écouter. 

 
« Pimp » ta poutine! 
Nos ateliers culinaires connaissent un grand 
succès. Plus d’une quinzaine de jeunes sont 
venus « pimper » leur poutine, en cuisinant 
les ingrédients de leur choix pour la garnir. 
D’ailleurs, nos ateliers culinaires seront 
offerts deux fois par mois permettant aux 
jeunes de collaborer et de développer leurs 
aptitudes. Au menu : une bonne bouffe dans une ambiance chaleureuse! 

 

Nous sommes également allés nous sucrer le 
bec chez Les petits plaisirs glacés. Une 
douceur qui fut très appréciée des 
participants. La maison des jeunes, c’est 
chaque fois du plaisir garanti. 
 
 
Pour nous joindre: 418 756-3160/ 418 330-0306 
Suivez-nous sur notre page FB. 

Un été tout sauf plate 
Bonne nouvelle : la MDJ sera ouverte cet 
été! Nos animateurs ont planifié une foule 
d’activités et de sorties variées, amusantes et 
dynamiques pour les jeunes.  

L’horaire estival  
(fin des classes jusqu’à la rentrée scolaire)  

du lundi au vendredi,  
13 h à 16 h et 18 h à 21 h (sujet à changement). 

Tes suggestions sont les bienvenues! 
Au plaisir de t’accueillir!  
Geneviève, Marika, Alain, Mariane, Emy et 
Karine 
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Au moment d’écrire ces lignes, une 
semaine avant le souper, nous ne 
savons pas comment s’est déroulée 
la soirée du souper homards, mais 
un record de billets vendus a été 
atteint, 400 ! C’est un grand 
succès, en plus qu’il y avait 
d’autres événements organisés le même soir 
dans des municipalités environnantes. Nous 
pouvons être fiers du rayonnement de notre 
Ville grâce à ce souper et fiers de notre 
participation à tous pour le développement 
de projets pour la jeunesse.  
 
Nous remercions de tout cœur toutes les 
personnes qui nous ont encouragés en 
achetant des billets, tous nos vaillants 
bénévoles et tous nos nombreux 
commanditaires. Grâce à vous, nous 
pourrons contribuer financièrement à des 
projets pour nos jeunes. 
 
À ce jour, nous n’avons malheureusement 
pas tous les noms des bénévoles, ceux-ci 
seront nommés et remerciés dans la 
prochaine édition de l’Eau-Vive. Nous ferons 
à cette occasion également le bilan complet 
de l’événement.  

Merci encore à tous, je vous invite à 
encourager nos précieux commanditaires : 
 
♦ Commanditaires OR 
Cedrico 
Transport de La Matapédia (François Royer) 
Pascal Bérubé, député de Matapédia-
Matane, Parti Québécois 
♦ Commanditaires ARGENT 
Les Entreprises Georges Valois 
Alimentation Causap 
Transport Causapscal (Simon Royer) 
Log Max 
Les Entreprises forestières Christian 
Chiasson        
Accros Plein Air 
Kristina Michaud, députée Avignon-La Mitis-
Matane-Matapédia, Bloc Québécois 
♦ Commanditaires BRONZE 
Transport FJS (Francis Lamarre)  
Bois CFM 
Manon Bastien, optométriste   
SERV 
Auberge la Coulée Douce    
Distributions J-Philippe Roussel 
Familiprix Priscilla Guénette et   
Kaven McNicoll   
CGRMP 

 
L’AJC tient à remercier la Ville 
de Causapscal pour son support 
dans l’organisation du souper 
homards et crevettes, que ce 
soit en prêtant l’aréna ou en 
fournissant de la main d’œuvre. 
Votre contribution a été 
essentielle. Merci encore. 
 

Valérie Bastien, présidente 

 

 

Conseil d’administration  

de l’AJC : 

Marie-Ève Boulay, Patricia 
Couture, Virginie Daigle, Jennifer 
Gauthier et Marie Pilote et Valérie 
Bastien 
 
 

 

 

 

SOUPER HOMARDS ET CREVETTES DE L’AJC : 

400 PERSONNES PRÉSENTES ! 

 

Félicitations  
au groupe de jeunes bénévoles extraordinaires  

qui ont assuré un service agréable et de qualité! 
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C’est avec beaucoup 
d’enthousiasme que nous  
vous partageons les 
actualités et le 
dynamisme actuel du 
Centre Éclosion qui se 
déploie à vue d’œil. 
 

Une nouvelle image! 
C’est avec grand plaisir, que nous vous 
présentons notre tout nouveau logo.  
 
En mars dernier, les élèves de 4e, 5e et 6e 
année de l’école St-Rosaire ont pu mettre leur 
talent à contribution pour la nouvelle image du 
Centre Éclosion. Dans le cadre d’un concours 
de dessin, les élèves ont pu dessiner ce que 
représentait le centre à leurs yeux. Les dessins 
ayant cumulé le plus de votes ont ensuite été 
mis en commun afin que Justine Belzile, une 
infographiste de la région, puisse créer ce 
magnifique logo. 

 
1re position : Léa-Rose H.M, dans la classe de 
Mme Véronique 
2e position : Pénélope Veilleux, dans la classe 
de Mme Véronique 
3e position à égalité : Zoey, Mila Royer et 
Amélia Bérubé dans la classe de Mme 
Geneviève. 
 
 
Un beau détour! 
 

Conférence sur la santé mentale positive 
Le 23 avril dernier avait lieu la conférence de 
Mathieu Gratton à l’aréna de Causapscal. Lors 
de cet évènement, le Centre Éclosion était 
présent et nous en avons profité pour parler de 
nos services, présenter notre nouveau logo et 
offrir des petites bouchées. 

 
 
 
 
 
 
Camp de jour  
 
Notre coordonnatrice du camp de jour, Mme 
Camille Dumoulin, a passé des entrevues afin 
de trouver de nouveaux visages dans son 
équipe. Elle cherchait plus spécifiquement des 
personnes passionnées pour les postes 
d’accompagnement pour les enfants avec des 
besoins particuliers et d’animateurs et 
animatrices. 
 

Centre Éclosion: Au cœur des générations! 
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Parrainage pour un service en orthophonie 
Le Centre Éclosion est heureux d’annoncer 
qu’il va parrainer 2 enfants afin qu’ils puissent 
bénéficier d’un service en orthophonie. Les en-
fants pourront participer aux ateliers Câlines 
de Caroline Lévesque et le tout se déroulera 
dans le local de lecture du centre.  
 
Date importante :  16 juin 2024  
fête des pères et portes ouvertes! 
Dimanche le 16 juin prochain, le Centre Éclo-
sion souhaite souligner la fête des pères en of-
frant une journée portes ouvertes. Au menu : 
barbecue et musique! Ce sera une belle occa-
sion de découvrir les nouvelles couleurs du 
Centre Éclosion! 
 
Encore une fois, nous vous remercions pour 
votre support et votre présence dans le dé-
ploiement de nos activités et de nos projets, 

au plaisir de vous rencontrer et de rayonner 
ensemble! 
 
Suivez notre page Facebook 

 
L’équipe du Centre Éclosion 

Concours bénévole de l’année  

Les organismes sont invités 
à proposer  la candidature 
du bénévole adulte de l’an-
née et également à souli-
gner l’implication bénévole 
d’un.e jeune de moins de 18 ans.  

La date limite pour déposer une candidature 
est le vendredi 31 mai 2024.  

Les bénévoles de l’année seront reconnus lors 
de la  Fête des Moissons à l’automne.  

Pour plus d’informations: 

Michèle Pâquet, Conseillère en développement MRC 

m.paquet@mrcmatapedia.quebec 
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« Entourée de mes 
parents et de ma soeur 
Josiane, mes souvenirs 
d'enfance sont 
beaucoup reliés à mes 
familles Bergeron et 
Morin. Je me souviens 
des moments passés au 
magasin de meubles  
avec mes grands-
parents où j'y ai 
travaillé. Grand-
maman Anna a été très 
patiente avec moi pour 
m'enseigner à remplir 
les fiches d'inventaire 
et à tenir à jour les 
comptes. 
 
Et que dire des fêtes et des rassemblements 
de la famille Morin? Avec mes nombreux 
oncles, tantes, cousines et cousins, j'ai vécu 
beaucoup d'amour et ces belles rencontres 
sont teintées de souvenirs qui resteront gravés 
longtemps en ma mémoire! 
 
Dans mon enfance, j'ai passé beaucoup de 
temps à l'aréna. J'y ai vécu des heures 
inoubliables dans le club de patinage 
artistique. Je me remémore également toutes 
les éditions de Fort Causap auxquelles j'ai 
participées. Ce sont des expériences 
auxquelles je pense souvent! 
 
En plus des sports, j'avais un 
attrait pour la musique. J'ai 
fait mes débuts en piano avec 
«soeur Jeannine ». Par la 
suite, l'apprentissage des 
instruments à vent dans 
l'Harmonie Gérard Charette 
sont pour moi d'excellents 
moments de mon adolescence 
où je me suis toujours sentie 
épanouie. 

 
Plus vieille, j'ai 
travaillé plusieurs 
étés à l'auberge « La 
Coulée Douce ». 
J'adorais vanter les 
beaux sites 
touristiques de notre 
région. J'entendais 
aussi toutes sortes 
d'histoires de pêche 
au saumon et ça me 
captivait. 
 
Après mes études à 
Causapscal et à 
Amqui, je suis allée 
au cégep à Québec. 

Inscrite en musique, en études jazz, j'ai dû 
travailler fort pour atteindre le niveau requis 
et je ne regretterai jamais ce choix 
audacieux! J'ai ensuite été admise à la faculté 
de musique de l'Université Laval pour un 
baccalauréat en enseignement de cet art. 
 
Présentement, je travaille dans une école de 
Val d'Or. J'y suis depuis 12 ans. J'enseigne la 
musique aux élèves de niveau primaire et à 
des groupes d'adaptation scolaire. Je suis 
également cheffe d'orchestre d'une 
merveilleuse harmonie de jeunes, un projet de 
collaboration entre le Conservatoire de 

musique et le 
Centre de services 
scolaire. 
 
Mon conjoint et moi  
sommes parents de 
deux beaux garçons 
âgés de 6 ans et 9 
ans... 
Les grands-parents 
s'en ennuient 
beaucoup... 
 

Il y a plus de 50 ans, le père de ma prochaine élève comptait parmi mes élèves et, en 1996, c'est  sa fille 
aînée qui prenait place dans ma classe... Eh oui, j'ai enseigné à Léo-Paul Bergeron sa 3e année et à 
Valérie, sa 4e année!  J'ai eu autant de bonheur à enseigner à l'un comme à l'autre. Deux élèves réservés, 
calmes, attentifs et motivés! De Léo-Paul, je me rappelle lui avoir préparé un second cahier de maths, car 
il performait tellement en cette matière! Comme on dit, il avait la « bosse des maths ». Qu'il continue, 
avec son frère Robert, l'œuvre de leurs parents ne m'a nullement surprise, il avait le potentiel pour 
mener à bien ce que ses parents avaient bâti petit à petit. Lorsque j'ai pris connaissance du parcours de 
Valérie, malgré son déracinement, j'ai retrouvé la même détermination, un même intérêt dans tout ce 
qu'elle entreprenait! Ses parents, Léo-Paul et Clarisse Morin, sont sûrement fiers du parcours de leur 
fille ,et ce, avec raison! Une autre jeune causapscalienne qui s'est épanouie loin de celles et ceux qui l'ont 
vue grandir mais comme elle le dit, avec la fibre  matapédienne coulant toujours dans ses veines! 
Je vous laisse découvrir cette belle personne... 

Monique Tanguay 

Chronique: Que sont-ils devenus? 



25 

À Val d'Or, nous profitons de la pêche et de la 
chasse, car le gibier et le poisson ne manquent 
pas dans notre entourage! 
 
Depuis mon arrivée ici, j'ai recommencé à 
pratiquer le patinage artistique dans un groupe 
adulte, soit le patinage synchronisé. 
 
Je reste toujours attachée à Causapscal et à la 
Vallée. J'y retourne à toutes les vacances d'été 
et aux congés de Noël. J'entretiens mes liens 
d'amitié malgré la distance. Je lis l'Eau vive et 
l'Avant-Poste de manière virtuelle pour me 
tenir au courant. Je suis abonnée aux pages de 
la ville et à celles des loisirs de Causapscal. Je 
trouve que le milieu est actif, motivant et je 
suis fière de mes origines. Je suis une 
ambassadrice de Causapscal et j'en parle à 
chaque fois que j'en ai l'occasion! 
  
La vie que je mène est la vie que j'aime!  
 

 
Bravo et salutations à tous! 

Au plaisir de se revoir bientôt! » 
 

Valérie Morin-Bergeron 

Dimanche le 26 mai,  
On relève le défi! 

 
PAUSE invite les familles du Québec à participer à une 
expérience de déconnexion: le 24h PAUSE en famille!  

Profitez de ce dimanche pour laisser les écrans de côté. 
 

Une belle occasion de relever un «défi» sympathique afin de 
passer du temps ensemble sans distraction numérique,  

en faisant des activités que vous aimez! 
 

C’est simple! 
Les familles s’engagent à ne pas utiliser d’écrans (cellulaire, 
tablette, télé, ordinateur, console de jeux, etc.) à des fins de 
loisirs pendant 24 heures. Un beau défi pour les enfants… et 
les parents. En vous inscrivant, vous pourriez gagner un prix. 

 
 

Pour plus d'informations: https://pausetonecran.com/24h-de-pause/24h-famille-info-et-prix/ 
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    Chronique littéraire:  

L’internet: réflexions de Serge Bouchard 

Parmi ses textes, Serge Bouchard a porté ses 
regards sur les phénomènes actuels de la 
communication, spécialement celle des médias 
sociaux. Ce développement récent a donné 
naissance à des comportements lamentables, tout 
spécialement l’introduction dans l’intimité des 
gens. Cet effet collatéral prend de l’ampleur et on 
est désemparé de trouver des moyens pour le 
réduire. Voici quelques un de ses textes 
représentatifs qui illustrent sa vision. 

 

Le silence de la chouette : 
 
«Chacun a sa petite idée sur la marche du 
monde. Lorsque ces petites idées trouvent une 
voie royale pour se faire entendre, cela donne 
une cacophonie de première classe. C’est bien 
cela, les réseaux sociaux. Penchés sur leur 
clavier, les humains deviennent comme des 
étourneaux qui caquettent sur un fil.  

Ils s’excitent les uns les autres, ils picossent 
sans savoir, il suffit que l’un s’envole pour que 
tous les autres le suivent, tournoyant dans le 
ciel en formant un nuage intimidant, exécutant 
la danse des oiseaux noirs, jusqu’à ce que 
l’étourneau influenceur revienne se poser sur 
le fil, suivi de tous les autres qui se remettent 
à caqueter sur un nouveau sujet.  Concert de 
clics : cette bande malfaisante ne chante pas, 
elle crie. La journée se passe ainsi sans que 
rien se règle, mais, entre le soleil du matin et 
le soleil du soir, il s’en est dit, des couacs et 
des couics. Tout ce 
bruit n’est pas 
innocent, il vise à 
enterrer le chant du 
cardinal, à intimider le 
grand corbeau, à 
silencer la chouette. 
Mais cette dernière à 
déjà compris, elle se 
tait sur sa branche, les 
deux yeux grands 
ouverts, Elle n’en 
pense pas moins.   
 
Le grand anthropologue français, Claude Lévis 

Strauss, a vécu cent ans sur terre.  Il a 
accompli une tâche considérable dans sa 
spécialité : études des mythologies 
autochtones d’Amérique du Nord et 
d’Amérique du Sud, structures élémentaires de 
la parenté, diversité des visions du monde, 
diversité des langues, fondements culturels du 
racisme dans l’histoire. Il a laissé derrière lui 
des livres importants, une œuvre, quelques 
chefs-d'œuvre comme Tristes tropiques, 
L’Homme nu et La Pensée sauvage. Rien que le 
titre de ce dernier livre lui vaudrait 
aujourd’hui des réprimandes sur Internet : cela 
ne se dit plus, le mot sauvage. L’expression est 
bannie du lexique, elle est enfermée dans 
l’entrepôt des confiscations de la bien-
pensance. Et puis, cela n’est rien encore, Lévi-
Strauss est un homme blanc, grand 
appropriateur culturel, un sombre personnage, 
en somme, dont toute l’œuvre devrait être 
mise à l’index. Heureusement, il n’a pas connu 
l’ère des réseaux sociaux.  On l’aurait banni de 
son pays. 

 

Devenu vieux, il s’est fait demander par des 
chercheurs ce qu’il aurait voulu faire parmi 
tout ce qu’il n’avait pas réussi à faire. Lévi-
Strauss a répondu qu’il aurait aimé, une fois 
dans sa vie, parler d’égal à égal avec les 
animaux. Engager un dialogue  avec le jaguar 
ou le tamanoir, avec le corbeau ou le loup, 
quel beau rêve, quel magnifique projet!  Cela 
pourrait nous dispenser des fastidieux 
dialogues humains. D’ailleurs, dans sa longue 
vie d’intellectuel, il a fait l’objet de 
remarques négatives de la part de Jean-Paul 
Sartre agacé par cet anthropologue qui lui 
faisait de l’ombre au sommet du palmarès des 
grands penseurs français, il n’a jamais 
répondu à ces attaques, il n’a jamais 
mentionné le nom de Sartre dans ses écrits.  Il 
l’a totalement ignoré.   
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Autrement dit, il a refusé un dialogue mal engagé, 
un dialogue où l’une des parties respirait la 
mauvaise foi. Après tout, la gauche sartrienne 
a sanctionné la pensée, toute la pensée  
pendant une génération. Sartre fut, pendant 
vingt-cinq ans, l’étourneau influenceur des 
grands boulevards de Paris. L’excité du bocal, 
disait Jean Genet.  Imaginez la police 
sartrienne sur Twitter. 

 
Lorsque l’humain devient  vieux, il ne désire 
plus parler aux humains. Les dialogues de 
sourds ne l’intéressent plus. Les vieux 
préfèrent le silence, ils dialoguent avec les 
chats, les chiens, les perruches, ou même avec 
une mouffette de compagnie.  Tout sauf un 
humain. Il y a plus de sens dans l’œil d’un chat 
tranquille que dans l’enfer criard des 
perroquets du Net. Je me vois dans ma 
chambre, dans ma chaise de lecture, terminant 
un ouvrage sérieux sur l’histoire véritable de la 
Louisiane, avec, tout près de ma lampe, un 
chouette  lapone sur son perchoir, confidente 
tranquille, oiseau philosophe qui me rappelle 
la pénombre d’un vieux grenier, le souvenir 
d’une vieille grange, le secret d’un vieux 
clocher, le silence d’un sous-bois, bref, la 
réminiscence d’une pensée profonde...ce qui 
est le contraire d’une petit idée. 
 

La forêt, miroir inversé de la société    
 

Nous pourrions dire de l’intellectuel ce qui a 
déjà été dit à propos de l’éducation : sommes-
nous capables de vivre sans? Car, au départ, 
nous sommes tous des intellectuels, même si 
nous sommes nombreux à faire de gros efforts 
pour ne pas le montrer. L’humain est un 
intellectuel  par nature, c’est un être vivant 
doté d’un cerveau magnifique capable de 
réflexion et de  conscience. Il est difficile alors 
de nous en sortir : notre tête est encore ce que 

nous avons de mieux quand il s’agit d’exprimer 
notre rapport au monde.  Puisque nous avons 
une tête, autant nous en servir comme si elle 
avait de l’importance. Autant faire comme si 
nous en  avions une sur les épaules. Autant 
nous enorgueillir de son bon fonctionnement et 
de ses belles performances. Nous n’avons pas à 
nous en excuser.  
 
Ces énoncés ne sont pas aussi simples qu’ils 
ont l’air. Il faut, tout bien les comprendre, 
réfléchir un peu. Or la réflexion est un 
exercice que l’on délaisse facilement 
aujourd’hui, une pratique démodée, une 
discipline laissée pour compte. Les arts de 
penser, d’organiser ses idées, de formuler un 
problème, ne sont plus dans les cartons de nos 
conversations, ils ne sont même pas dans nos 
programmes scolaires et universitaires. Alors 
même que l’intellectuel  est en principe ce 
que la société normale a de plus précieux à 
offrir et à s’offrir, voilà qu’il a mauvaise presse 
au royaume des «simples d’esprit». On traite 
quelqu’un d’intellectuel pour l’insulter! 
L’expression «simple d’esprit» est forte, j’en 
conviens, mais comment qualifier autrement 
une société qui réprouve ses penseurs? 
 
J’ai vécu toute ma vie dans un monde où des 
gens se vantaient d’insulter les «pelleteux de 
nuages» et les rêveurs de tout acabit. Cette 
aversion pour la pensée est suspecte. Nous 
comprenons tous la béatitude de celui ou de 
celle qui refuse de poser des questions. 
Cependant, le béat est à risque. Une société 
sans idées est une société d’opinions 
catégoriques et de paresse intellectuelle 
organisée. Une société qui ne pense plus est 
une société qui  jase et placote, qui se 

divertit, une  société 
cynique qui se raconte 
des blagues à longueur 
de journée, une société 
sans contenu, sans 
courage devant les 
exigences de la bonne 
intelligence des choses. 
 

Une société sans idées est une société livrée 
aux machinations économiques, aux pulsations 
incontrôlables et incontrôlées de nos avidités 
collectives, une société de la satisfaction 
immédiate de désirs aussi infinis qu’indéfinis, 
mais qui a quelque chose à voir avec la 
boulimie de la consommation, l’indifférence  
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Spectacle PRINTEMPS ESPOIR 
 

le 2 juin, à 14 h  
à la salle multifonctionnelle de Lac au Saumon 

 
Direction musicale : Mme Isabelle Roy    Piano : M. Robert Tanguay.  

 
Des chansons de :   

Vigneault, Desrochers, Lavoie, Leclerc, Desjardins  
 

Billets :   Prévente: 22 $  À la porte: 25 $ 
       Étudiant : 10$      5 ans et moins gratuit 

 

politique, l’insensibilité programmée par la 
surinformation, le goût des sensations fortes, 
des jeux techniques, des paradis émotionnels aussi 
intenses qu’artificiels. Une société qui condamne 
ses intellectuels pour mieux idolâtrer ses 
vedettes, qui fait jouer à ses idoles le rôle de 
penseurs, car tout est pareil sur la scène du grand  
show ,  qui confère à ses machines plus 
d’intelligence qu’à ses membres est une société 
qui dévalue l’humain au profit de ses caprices et 
de ses technologies. 
 
Le confort s’accompagne en effet d’un 
malheureux «repos de l’esprit». Avoir l’esprit trop 
tranquille comporte ses dérives : il devient si 
facile de ne plus penser à rien. Cela fait l’affaire 
des «bien pensants», ceux qui pensent qu’il n’y a 
plus rien à dire à propos des affaires du monde 
puisque tout est parfait de nos jours et qu’il n’est 
rien de pourri au royaume du progrès. Mais 
demain, qui pensera la bonne éducation, la bonne 
santé, la culture, l’architecture? Qui pensera la 
nouvelle économie, la nature, la justice, la justice 
sociale? Qui pensera l’histoire, qui écrira le récit 
du futur? Les pelleteux de nuages, ces démons 
rêveurs? Non. Nous disposons de tant de gens 
capables d’agir dans le concret, nous avons plein 
de gens capables de parler des vraies affaires et 
de les gérer en plus. Nous avons plein d’experts 
sûrs d’eux qui peuvent se passer d’idées, de 
contenus, de complexité et de profondeur.  Ils 

s’appuient sur des faits, sur des règles de droit, 
sur des données objectives. Ce sont des robots de 
la raison, des machines à calculer. Notre société 
repose sur une armée d’experts, sur des légions 
d’avocats, sur des décideurs à courte vue mais 
toujours contents de leurs coups. 
 
Marcel Rioux fut un de nos plus grands sociologue, 
un de nos grands penseurs. En son temps, vers 
1965, il croisait le fer avec les mordus du concret 
qui en avaient contre les intellos. Pour construire 
une nouvelle société, les prêtres de l’empire 
disaient que nous avions besoin d’entrepreneurs, 
d’avocats, d’ingénieurs. Pas de philosophes.  
Rioux répondait toujours, sur toutes les tribunes, 
que le jour où nous aurions des économistes mieux 
formés en philosophie, des médecins mieux formés 
en sciences humaines, des avocats plus cultivés, 
des politiciens plus humanistes, le jour où les 
ingénieurs auraient aussi un minimum de culture 
générale, et où les chauffeurs d’autobus feraient 
des stages en sociologie, ce jour-là ne serait pas 
un mauvais jour. 
 
 
Les médias sont devenus les amplificateurs 
de nos folies collectives   -Lise Bisonnette 
 

texte adapté par Georges-H. Houde  
 



29 

 

 

C
o

n
fé

re
n

c
e

 s
u

r 
la

 s
a
n

té
 m

e
n

ta
le

 p
o

s
it

iv
e

  
a

v
e

c
 C

a
ro

li
n

e
 G

ir
o

u
x
 

2
3
 m

a
i 

2
0
2
4
  

A
u
 r

e
s
ta

u
ra

n
t 

P
a
s
ta

li 
d
’A

m
q

u
i,
 d

è
s
 8

 h
 3

0
. 



30 

Séances du Conseil municipal  
 
Le 1er lundi du mois,  
à 20h :  
• 3 juin 
• 2 juillet 
• 5 août 

 
Pour visionner les séances  

causapscal.net 

onglet Municipalité: séance du conseil 

Ville de Causapscal 

Répertoire téléphonique 418 756-3444 

 

Récep on   Ariel Corneau-Gagné   1300 

Adjointe adm. Élise Lepage   1302  

Inspectrice-bâ ment/      1304 

Mairesse  Odile Roy    1305 

Directeur général  Laval Robichaud            1306 

Garage municipal     1355 

Contremaître      1360 

Urgence (fds) Cellulaire  629-7465 

 

Loisirs & culture 

Directeur   Guylain Raymond            1320 

Animatrice   Jessie Pilote   1321 

Restaurant       1325 

Horaire aréna      1394 

Directrice culture    Édith Ouelle:e   1330 

Bibliothèque      1345 
 

  
 

Abonnement : 30 $/an 
 

Pour de la publicité,  
contactez la trésorière au 418 629-7003 

 
 

Le journal est disponible sur le site de la Ville 

Onglet Municipalité/publications municipales 

Causapscal est fier de votre implication dans la communauté et souhaite vous récompenser pour votre 
bénévolat! À l'image du carnet des jeunes bénévoles, vous devez inscrire dans le carnet des bénévoles le 
temps investi dans les activités de la Ville ou des organismes. Courez la chance de remporter un des 4 prix 
de 250$ qui seront remis lors de notre prochaine activité reconnaissance des bénévoles de 2025. 



31 

L’équipe du journal L’Eau Vive 

Hélène D’Aoust, présidente; Anne-Marie Lagacé, trésorière;  
Clarisse Morin, vice-présidente, Francine Demeules, 
secrétaire et Monique Tanguay. 
  
Mise en page: Hélène D’Aoust  
Révision: Maude Martineau 
Logo: une conception de Maryse Gagné, graphiste  
 
Envoyez vos textes à : journal.leauvive@gmail.com  
 
Merci au Club 50 ans + de Causapscal 
pour leur généreux don. 

 
Aide Jeunesse Causapscal :  
Valérie Bastien 
Association Marie-Reine :  
Claudette Tremblay 
Bibliothèque :  
Julie Lefrançois / Martine Boulay 
Brigade d'incendie :  
Claude Cummings 
Centre d’artisanat: Marie Vignola 
Centre Éclosion : Céline Raymond 
Cercle des fermières : Thérèse Rioux 
CGRMP : Guy Arsenault 
Chevaliers de Colomb :  
Jean Yves Charbonneau 
Club de tir à l'arc : Mario Allard 
Club des 50 ans + : Martine Michaud 
Club de ski de fond : Luc Fournier 
Commission de développement :  
Marc-Antoine Pâquet 
Comité  Politique familiale : Joanie Pâquet 
Comité St-Jean Baptiste : Jessica Thériault 
Conseil d'établissement Forimont :  
Valérie Bastien 
Cons. d'établissement St-Rosaire :  
M-Christine Gagnon 

 
CPE l’Enfant rit : Shirley Fournier  
École de musique : Agathe Gagnon 
Ensemble vocal de Causapscal:  
Danielle Lauzier 
Fabrique : Jean Noël Barriault 
Faucus : Marie-Laurence Giroux 
Fort Causap : Martin Dumoulin 
Harmonie de Causapscal: 
Léo-Paul Bergeron et Kelly Watchurst 

Hockey Mineur Vallée :  
Guylain Raymond 
Journal L'Eau Vive : Hélène D'Aoust 
L’accorderie: Mario Vaudreuil  
Maison des jeunes : Patricia Dubé 
OMH: Annie Castilloux 
Pastorale et Liturgie:  
Lucienne Roy et Lyse Boucher 
Quilles Causap coop de solidarité:  
Gilles Rioux 
Seigneurie Mon Toit : Henriette Thériault 
SOS secours : Cécile Fournier 
Tournoi Causapscal-Invitation:  
Guylain Raymond 
ZEC Casault: Francis Lee 

Contactez les responsables si vous désirez faire du bénévolat. 

Paru0ons en 2023-2024 

Dates de tombée Paru0ons 

21 janvier 2024 7 février 

17 mars 3 avril 

5 mai 22 mai 

9 juin 26 juin 

15 septembre 2024 2 octobre 

19 novembre 2023 5 décembre 

 

Connaissez-vous le calendrier des activités de Causapscal ?  
Inscrivez vos activités au calendrier sur le site internet de la ville dans loisirs et tourisme,  

en cliquant sur « proposer une activité ».  
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Les Entreprises  
Georges Valois et fils  

fête ses 40 ans! 
 

Monsieur Georges Valois a acheté son 
garage en 1984 et a passé le flambeau en 

2013 aux quatre enfants, Roger, 
Ghislaine, Renaud et Alain, qui 
deviennent alors officiellement 

propriétaires des  
Entreprises Georges Valois et fils. 

Félicitations à Rodrigue et Céline  
pour leur engagement exceptionnel! 
 
M. Rodrigue Boulianne et Mme Céline Lévesque ont 
remis au club des 50 ans et + un montant global de   
8 430 $ avec les revenus qu’ils ont amassés avec 
l’organisation du Gala folklorique et grâce à leur 
bénévolat lors du Tournoi Choc, en avril dernier. 

Le souper de l’AJC 2024, un franc succès!  

400 convives et de nombreux jeunes bénévoles  
étaient au rendez-vous !  
Félicitations aux organisateurs! 


